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Vacance…ensemble !

Une année de vacance pastorale, cela peut être une épreuve pour notre
communauté, habituée à avoir un pasteur qui s'occupe de beaucoup de choses-
on s'en rend compte surtout quand il s'en va – mais c'est aussi la possibilité de
nous prendre en main…
Nous sommes tous appelés à participer au bon fonctionnement de notre Église,
chacun de nous occupant une ou plusieurs places.
Cette année, pas d'Art et spiritualité mais nous aurons à assurer les actions plus
conventionnelles :
- l'organisation et l'animation des cultes y compris baptêmes, mariages et
obsèques …
- la catéchèse et les études bibliques
- le souci des personnes âgées ou malades et l'organisation de visites
- les liens avec la mairie, pour les bâtiments que nous utilisons
- les liens avec les autres Églises
- l'animation des temps forts ("Vacances Ensemble", week-ends…)
….
Dans notre Église, à travers nos trois associations, nous devons plus que jamais
nous serrer les coudes, être solidaires, soutenus par l'Esprit Saint.
Bon retour de vacances, bonne année de vacance !

Jean-François Griselin
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Zoom sur …
Fête de l’église du 24 juin
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Le synode national à Lezay

Regard sur l’actualité
L ‘homme qui rêvait

Regard sur le protestantisme 
Albert Schweitzer

Livres : Paul Ricoeur, Jacques Ellul,
Jean Carbonnier, Pierre
Chaunu d’Olivier Abel

Mots : Chanson « le dernier culte »

Prochainement
Au cœur de l’entraide
Evénéments ACPA
Le groupe de louange
Paroles Protestantes

Rentrée de l'Éveil, de l'École biblique
et du groupe des collégiens :

le 9 septembre à Angers

Cultes de rentrée :
le 16 septembre à Cholet,

le 23 septembre à Angers suivis de repas
partagés avec ce que chacun apportera

UN TRES GRAND MERCI...
...à vous toutes et tous pour vos prières, vos messages, votre présence, vos
cadeaux et votre participation à l'organisation des journées du 17 et du 24 juin aux
temples de Cholet et d'Angers, à l'occasion de ces cultes d'au-revoirs que nous
avons partagés !!!
Et merci à Dieu qui nous gardera dans la communion fraternelle et l'amitié.

Etienne Berthomier



CONTACT N° 46 Septembre 2018

Dans la famille de
l 'Égl ise

Présentation
Le 10 juin, au temple d'Angers,
Noa-Lolo et Joseph Mercier ont
été présentés à Dieu et à notre
communauté et nous nous en
réjouissons.

Bénédictions de mariage
Serge Aka & Julie Planché au
temple d'Angers le 14 juillet
Jean-Loïc & Elise Gendrot au
temple d'Angers le 18 août
Christophe Royer & Hélène Valla
à Beaupréau le 21 juillet

Obsèques
Nous avons annoncé l’Évangile
de la résurrection et entouré les
proches lors des obsèques de
Madame Joselle Cottineau le 12
juin au temple d'Angers.

Nos pensées et nos prières
accompagnent les siens.

Le billet du trésorier                                                              le 21 juin 2018

Appel général : nous avons besoin de vous !

Dans le numéro précédent, nous indiquions que les recettes à fin avril étaient les
plus faibles depuis quatre ans, et la situation ne s'est pas redressée depuis : alors qu'il
faut rassembler environ 14000 € pour la Fête de l'Offrande, le total reçu à ce jour n'en
représente que la moitié. Pour éviter un autre graphique qui ne parle pas à tous, voici
une représentation symbolique de nos réserves :

Comme il n'est pas réaliste d'attendre que l'eau tombe du ciel, une solution est
que chacun fasse le point de ses ressources et de ses dons et nous fasse parvenir une
contribution exceptionnelle. Un objectif réaliste pour tous est de donner 1% des revenus
nets (3% pour ceux qui peuvent bénéficier de la réduction fiscale). Pour ce faire, vous
pouvez remplir l’enveloppe "Journée d'Offrande" jointe au numéro précédent ou faire un
virement direct vers le compte de notre Église à la Banque Postale :
 FR39 2004 1010 1100 0130 9G03 266.

Le Conseil Presbytéral vous remercie encore de votre attention et il espère
votre réponse à ce nouvel appel.  Après d'agréables vacances d'été, chez vous ou
ailleurs, il vous souhaite beaucoup de courage pour la rentrée.

Alain-Michel Diamant-Berger
Alain-Michel Diamant-Berger

Le Conseil presbytéral s'est réuni le 25
juin 2018 pour une dernière séance avec
notre pasteur Étienne Berthomier. Lors de
cette soirée nous avons surtout remercié
Étienne pour le travail accompli pendant 12
ans dans une bonne ambiance et une totale
coopération.

Nous avons affiné les dernières
consignes pour gérer la paroisse en son
absence.

Nous sommes revenus sur les fêtes de
paroisse du 17 juin à Cholet et de la veille à
Angers qui ont été de belles occasions pour
les très nombreux participants, de lui dire
au revoir.

Vie de notre église

Mais la vie continue et l'année
2018-2019 sera riche de nombreuses
activités et manifestations en particulier
l'exposition sur Martin-Luther King, au
temple lors des journées du patrimoine
(15 et 16 septembre) et la conférence
"Droits de l'homme et immigration, quel
bilan" par Maitre Denis Seguin le 28
septembre à 20h30.

Nous nous quittons après un verre
de l'amitié et avec beaucoup d'émotion
retenue.

Jean-François Griselin

Les échos du Conseil du 25 juin
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                                                                                                  Vie de notre Église

Le vendredi 25 mai, par une belle journée, nous nous
sommes retrouvés pour un culte chez Gisèle Cacheux. Cette
réunion avec les anciens, la dernière avec notre pasteur
Étienne Berthomier, avait été préparée bien à l’avance pour
que tous puissent venir. Chacun est arrivé arborant un sourire
radieux et, manifestement tous étaient heureux de se revoir.
Ce joyeux brouhaha des retrouvailles faisait plaisir.
Étienne présida le culte et Jean François accompagna de sa
flûte traversière ce moment d’intériorité.
Puis ce fut le temps du goûter. La météo était clémente et le
jardin fleuri était si accueillant. Nous avons pu partager les
pâtisseries que tous avaient confectionnées. Gisèle avait
préparé une délicieuse citronnade. Merci à tous.
Tout était bien.

Martine Sibelle

Culte avec les ainés par Etienne, chez Gisèle Cacheux le 25 mai

Dernier culte d’Etienne à Cholet le 14 juin
C'est juste avant l'été que notre pasteur est venu tirer sa
révérence à une vingtaine de paroissiens choletais présents
pour l'occasion. Le sourire était sur tous les visages, un sourire
qui dit "Merci Étienne pour la Parole que tu nous as transmise
avec foi et enthousiasme, pour ton accompagnement
clairvoyant, pour tes visites réconfortantes, pour ta bonne
humeur communicative, pour ton respect de chacun, pour ton
habileté à nous conduire délicatement sur nos chemins de foi
...", un sourire ... ému ! 
Pour son "au revoir", Étienne nous a confié, sa lecture de la
parabole du semeur en Mc 4, 1-34, et j'en garde cet envoi
confiant : Dieu sème sa Bonne Nouvelle en nous et il nous
plante en différents terrains où nous avons à transmettre cet
Évangile qui change tout.
Dans cette relation vivante avec Dieu, nous pouvons faire
notre part en confiance car c'est Dieu qui fait pousser sa
récolte.
 Je garde aussi précieusement cette réflexion sur les oiseaux :
au début du texte, les oiseaux pillent les semis, méchantes
bêtes ... à la fin du texte, les oiseaux sont accueillis et abrités
par le grand arbre que Dieu a fait pousser à partir de la si
petite graine ... Si nous sommes semeurs, pas de souci, Dieu
veille à la bonne croissance des plantes ; si nous sommes
oiseaux, pas de souci, Dieu nous accueille avec largesse et
amour. 
Dans la biographie d'Étienne, le chapitre "Étienne en Anjou"
finit par un lumineux bouquet de "mercis" avec un envoi
confiant, que le nouveau chapitre "Étienne chez les Bretons"
enchaîne au grand air marin, au vent de l'Esprit chargé de
l'iode des paroles Choletaises de notre boîte à versets.
Bon vent Étienne ! Et à bientôt sans doute, au gré de nos
pérégrinations et de nos responsabilités.

Sophie Galichet
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Vie de notre Église

La Journée des Familles, cette fraternité partagée dans la
communauté et surtout le dernier culte présidé par notre
pasteur, Etienne Berthomier, suivi d’un repas festif d’au-
revoir .
Plusieurs temps forts donc vont se suivre et se poursuivre
toujours harmonieusement et sous l’œil bienveillant du Père.
Des mots me viennent à l’esprit pour les caractériser : diversité,
richesse, ouverture, joie et reconnaissance, talents et
engagement de tous. Du culte, aux videos souvenir et au repas
partagé, que d’étapes sur le chemin de cette journée.
Pour le culte,  Etienne  centre son message sur l’idée de chemin
de vie que nous suivons, nous tous, pauvres en humanité mais
si enrichis de l’Amour de Dieu car « Heureux celui qui Te
suivra ». Comment ne pas Le suivre, lorsque c’est Etienne qui
nous conduit ?
Emotion, promesse, réjouissons-nous de cette promesse. Partir,
c’est aussi donner et recevoir. Sur le chemin d’une vie, il y a les
paroles de consolation et d’espérance. Dieu nous aide à
consoler notre prochain, avec l’humilité de celui qui est présent
et s’efface devant la présence invisible de Dieu.
Changer, faire confiance, et toujours aller de l’avant, en confiant
à Dieu notre route : l’autre face du message d’Etienne à ceux
qui restent.
Un temple archi-comble avec une assemblée recueillie, joyeuse
et réceptive.   Et pour le prouver : une « standing ovation »
pour Etienne. Même si ce n’est pas tellement en accord avec la
Liturgie Réformée comme il l’a souligné avec son humour
toujours fort à propos ! De longues et belles minutes
d’applaudissement pour lui exprimer  notre joie, notre
reconnaissance pour le souffle qu’il a su partager pendant son
ministère.

Pour reprendre quelques mots de sa prière finale « …Merci
Seigneur pour ta fidélité, pour ce geste qui relève… Merci
Seigneur pour cette communauté et les autres communautés de
foi…Pardon Seigneur pour ce qui a été raté et s’il te plait viens
habiter nos vies » Reconnaissance, humilité et espérance.
Après le culte, la joie s’est encore déployée sous le chapiteau de
l’Espace France Quéré si joliment décoré. Jean-François
s’adresse à Etienne au nom de la paroisse, puis les
représentants des différentes communautés œcuméniques lui
expriment leurs remerciements pour son engagement, son
approche pédagogique, son ouverture, « sa patience , sa
sagesse et son savoir » pour reprendre les mots d’Houssam de
la communauté musulmane de Trélazé. Vient  ensuite Bruno qui

Dimanche 24 juin 2018
remet avec beaucoup d’humour les cadeaux de la part de la
communauté  à Etienne et sa famille. Nous pourrons nous
représenter la famille Berthomier en train de paddler sur les
eaux de la baie de Lorient. A la différence du Christ qui
marchait sur les eaux, lui sans gilet de sauvetage, nous avons
cru bon pour Etienne qu’il en porte un, tout du moins au début.
Ensuite, avec de l’entrainement, nous lui faisons confiance J
Sur le registre de la bonne humeur et de l’humour, la chanson
qu’Emmanuel Cendrio a composée et chantée « c’était notre
dernier culte, Etienne pour Lorient s’en est allé »  suscite
l’enthousiasme de l’assemblée. Souvenirs, souvenirs…

Et Etienne dans tout ça ? Il va tenter de reprendre le micro ! Il
a droit à un mot, un seul. Impossible, on en veut plus. Avec
l’humour et la délicatesse qui le caractérisent, il va retracer
ses 12 années de ministère angevin, temps forts, créations,
rencontres,  liens qui se tissent, personnes phare de la
communauté. Néanmoins 2019 sera l’année difficile dit-il, où
notre Eglise sera à l’épreuve de la pluralité. Mais, oh
reconnaissance, « c’est dans la difficulté que l’on voit les
vraies relations qui triomphent ».
Et pour montrer cette grande diversité de relations, quoi de
mieux que la parole de certains d’entre nous ?
-« Etienne ? en quelques mots que dirais-tu? »
-« Les liens d’amitié, toutes voiles dehors pour Lorient
(Myriam)-Tu n’as pas mis de freins à nos projets, tu as
encouragé la créativité (Sylvie)- Un homme généreux (Serge
Deforge, Eglise de Jésus Christ et des Saints du Dernier
Jour)-Etienne ? Je l’ai connu récemment, et en arrivant au
temple après un long parcours, j’ai pensé « enfin chez moi »
(Françoise du groupe Foi et Bible) et Ondine , 8 ans, vas-tu
regretter le Pasteur ? … ? Bah, mes  grands-parents, ils ont
une maison à Quimper, alors… C’est ça qui compte pour cette
petite fille, elle sait qu’elle pourra revoir Etienne- Il m’a appris
plein de choses,  sans me forcer, il est accueillant et c’est un
bon orateur. (Eric) »
Comment conclure ? Avec  les mots de Jean-François :
« …nous avons tant apprécié ta gentillesse, ta délicatesse, tes
compétences, tes prédications si vivantes (et cette fois encore
tu as réussi à nous scotcher !...) que nous avions oublié que tu
devrais t’en aller un jour vers une nouvelle paroisse, un autre
chapitre de ton ministère. » Donc Kenavo et que Dieu, que tu
places si ouvertement au cœur de ta vie, te garde toi et ta
famille. Bon vent Etienne, on se reverra !

Séverine LeGal  Dutertre

Zoom sur ...
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Synode National EPUdF à Lezay 10 au 13 mai 2018

Message d'Emmanuelle SEYBOLDT présidente du Conseil
National (extraits)

 "Magnifique est le Seigneur, tout mon cœur pour chanter
Dieu, magnifique est le Seigneur, alléluia, alléluia ! "
C'est par ces mots tirés de l'Évangile de Luc qu'Emmanuelle
SEYBOLDT a introduit le synode de Lezay. Elle a poursuivi
son discours sur la joie :

"Tout cela a été porté par une joie fondamentale : la paix que
le Seigneur donne, véritable cadeau, havre de paix au cœur
d’un agenda souvent ébouriffant, respiration calme au milieu
des innombrables dossiers, socle inébranlable où l’on peut se
réfugier quand le bateau tangue un peu trop fort. La joie et la
paix que Dieu seul donne. Magnifique est le Seigneur !"

Dieu choisit ce qui est faible
Comment, en Église, vivons-nous ce bouleversement des
valeurs qui pousse à la louange ?
"Ce qui est fort n’est pas à craindre et ce qui est faible est à
soutenir. La parole du petit peut m’apporter beaucoup. Chacun
est un trésor, un frère, une sœur. Celui qui a peu peut faire
beaucoup s’il l’offre. Celui qui a beaucoup peut tout perdre s’il
l’enterre…

Comment, en Eglise, résistons-nous à la  force ? Comment
résistons-nous aux comportements séducteurs ? Comment
résistons-nous à l’attrait de ce qui brille, aux sirènes de la
popularité, au goût du pouvoir ?  Comment sommes-nous
attentifs aux plus petits, à ceux qui ne sont pas charmants, à
ceux qui dérangent notre tranquillité ? "

Comment résistons-nous à la peur et à la haine, au mal
sous toutes ses formes ?

"Comment nous alertons-nous mutuellement sur les
dangers du racisme ? Comment restons-nous éveillés pour la
protection des pauvres, des exclus, des personnes sans abri,
des étrangers, des exilés ?

L’Évangile nous conduit à reconnaître le Christ parmi
ces plus petits qui sont nos frères et sœurs.

Magnifique est le Seigneur, qui me donne à voir le monde au-
delà des apparences ! Cela est vrai pour la manière de vivre
dans la société, mais aussi en Eglise."

"Dans l’Eglise, riche ou pauvre, homme ou femme,
enfant ou vieillard, chacun a une place de même importance. Il
n’y a pas les fauteuils de luxe et les strapontins du 4ème balcon.
Il n’y a pas d’un côté ceux que la glorieuse histoire de leurs
ancêtres autorise à dire ce qu’est l’Eglise, et les nouveaux-
venus qui n’auraient qu’à se taire et apprendre. Il n’y a pas non
plus ceux qui manifestent une foi qui décoiffe et seraient les «
vrais croyants » à l’inverse de ceux qui ne savent pas
comment dire ce qui les porte.

"Dans l’Eglise, riche ou pauvre, homme ou femme,
enfant ou vieillard, chacun a une place de même
importance. Il n’y a pas les fauteuils de luxe et les
strapontins du 4ème balcon. Il n’y a pas d’un côté ceux que la
glorieuse histoire de leurs ancêtres autorise à dire ce qu’est
l’Eglise, et les nouveaux-venus qui n’auraient qu’à se taire et
apprendre. Il n’y a pas non plus ceux qui manifestent une foi
qui décoiffe et seraient les « vrais croyants » à l’inverse de
ceux qui ne savent pas comment dire ce qui les porte.

Qui sommes-nous pour mesurer la foi des uns et des
autres ? Savons-nous lire dans les cœurs ?

Dieu choisit ce qui est faible pour confondre les forts.

Entendons-nous son appel ? Ce sera le centre de
notre sujet synodal. Être Eglise ensemble,
reconnaissant l’appel qui nous est adressé, et nous
réjouissant des frères et sœurs ainsi donnés"
L'aujourd’hui de l’espérance

"L’espérance s’est enracinée dans ce monde. Même
si nous n’en voyons pas les fruits, elle est là, présente.
Invisible comme le sel dans la soupe, le levain dans la pâte,
la graine de moutarde enfouie dans la terre.

Le chrétien a vocation à être cet insensé qui voit
toujours ce que les autres ne voient pas, comme Marie. Il a
vocation à être toujours à la fois dans la louange et dans la
lutte, dans la prière et dans l’action, dans la reconnaissance
de ce que Dieu a déjà fait pour l’humanité et le combat pour
que la justice triomphe."

S'attendre à Dieu
"Elle est là, la question centrale de notre vie

d’Eglise. Avons-nous le désir de voir notre espérance se
réaliser ? Nous attendons-nous à Dieu ? Avons-nous le
désir de voir la réalisation de ses promesses ?
Sommes-nous disposés à nous laisser surprendre, là où
rien n’est apparent ? Sommes-nous encore capables de
sortir nos cinq ridicules pains, sans avoir peur de manquer,
alors que c’est tout ce qu’il nous reste ?
Dans bien des lieux de notre Eglise, il ne reste que cela,
cinq petits pains, même un peu secs. Mais de quoi nous
plaignons-nous ? Dieu a toujours choisi ce qui est faible,
depuis toujours et au mépris d’une logique stratégique.
Vraiment, nous avons toutes nos chances.
Comment l’Esprit est-il à l’œuvre au cœur du monde pour le
réinventer ? De multiples manières, par d’innombrables
témoins qui prennent la parole pour dire :

« Magnifique est le Seigneur. Tout mon cœur pour
chanter Dieu ! »

A leur suite, à notre tour, prenons notre place
dans le chœur des témoins.

Attendons-nous à Dieu : Il vient."

Église universelle
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Chemins de foi…

Il y a quelques jours, l’Assemblée nationale a voté la
suppression du terme de « race » dans notre constitution.
Belle intention, mais pour quel résultat ? Outre que
l’unanimité du geste encourage à s’interroger sur la
sincérité de quelques uns, comment ne pas craindre une
illusion? L’histoire du vocable « racisme » est récente,
l’acception de « race » est plus large qu’on le croit
souvent, tandis que le rejet de l’Autre est vieux comme le
monde et ne s’évanouira pas. Le moteur de la haine se
trouve en nous, reflet d’une faille que rien ne peut
combler. Mieux vaut le savoir, travailler sur soi, puis ouvrir
les bras. Martin Luther King n’était pas un homme parfait
– nombre d’anecdotes nous le montrent. C’est ce qui nous
le rend si proche. Il a su s’élever bien au-dessus de lui-
même, traduire en acte une  espérance formidable. C’est
ce qui peut nous guider. Loin des galimatias  béni-oui oui,
faire vivre la fraternité demeure une aventure essentielle.
Un rêve ?

Frédérick Casadesus

Regard sur l’actualité :

     L’homme qui rêvait

Le 4 avril 1968, Martin Luther King était abattu. Pasteur
baptiste, il n’avait pas quarante ans. Ne pas perdre de vue
cette jeunesse quand on se le rappelle: une confiance, une
énergie, la volonté d’aller au bout du chemin réclament
cette ferveur que l’enfance du monde, seule, porte au plus
haut degré.

L’action de Martin Luther King s’est portée dans trois
directions : la lutte contre la ségrégation, le combat contre
la pauvreté, la mobilisation contre la guerre du Vietnam.
On doit souligner que ces trois ambitions n’en faisaient
qu’une à ses yeux, même s’il a hésité à contester
l’engagement militaire américain. Faire advenir, en Asie du
sud-est aussi bien qu’aux Etats-Unis, la justice, la paix
entre les Hommes, telle était sa grande affaire.

On a célébré cette année sa mémoire. Enfin,
« célébrer »…La presse n’a pas manqué le rendez-vous,
les paroisses non plus, mais la grande majorité de nos
concitoyens ? Force est de constater que le message du
grand homme est passé dans une relative indifférence.

Bienvenue dans cette série, en compagnie de quelques grandes figures de l'histoire
protestante après Luther et Calvin. Dans ce numéro Albert SCHWEITZER :

:
Né dans une famille de pasteurs
et d'enseignants alsaciens, il eut
une enfance heureuse marquée
par la nature et la musique. Il fit
ensuite de brillantes études de
théologie et de musique.
Pendant ses études, il eut
soudain l'idée qu'il ne devait pas
accepter son bonheur comme une
chose toute naturelle et qu'il lui
fallait donner quelque chose en
échange.
Intéressé depuis longtemps par
les missions chrétiennes et leurs
actions humanitaires, il décida de
faire des études de médecine et
de s'installer en Afrique.
Pour son action humanitaire et sa
lutte pour la paix, il reçut le Prix
Nobel de la Paix en 1952.

GRANDES IDÉES ET RÉALISATIONS :
Il a été à la fois un grand organiste et un grand
théologien (spécialiste de Jésus et de l'apôtre
Paul).
Il a été un médecin humanitaire mondialement
connu (il a fondé un hôpital devenu célèbre, dans
une région reculée du Gabon, à Lambaréné).
Le respect de toute vie, y compris animale, et son
indignation devant la souffrance sont au cœur de
sa démarche, tournée vers l'action.
.
CITATIONS :
« Celui à qui la souffrance est épargnée doit se
sentir appelé à soulager celle des autres. »
« Que chacun s'efforce dans le milieu où il se
trouve de témoigner à d'autres une véritable
humanité. C'est de cela que dépend l'avenir du
monde. »
« (Être) un homme au service d'autres hommes ».

Etienne Berthomier
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Des livres… Chemins de foi…

… et des mots

« Paul Ricoeur, Jacques Ellul,
Jean Carbonnier ,  Pierre
Chaunu »
par Olivier Abel – Éd. Labor et Fides, 2012.
Consultable ou empruntable à la B. U. - site Saint-
Serge - cote 340.1.ABE
Consultable en salle d’étude à la B. M. - site Toussaint
- cote DL B34726

Ricoeur, Ellul, Carbonnier, Chaunu : 4 grands

intellectuels protestants du XXe siècle !

Personnellement, je ne les trouve pas très faciles à
lire. C'est pourquoi j'ai apprécié ce petit livre (135
pages) d'Olivier Abel qui nous les fait découvrir à
travers quatre émissions de télévision tournées entre
1991 et 1994.

Cet ouvrage contient la version écrite de ces
entretiens et j'ai été frappé par la qualité et l'actualité
des propos relatés, par exemple : la critique de la
société technicienne par Ellul ou la promulgation de
lois trop nombreuses et donc mal appliquées par Jean
Carbonnier. Et aussi la profondeur de la pensée de
Ricoeur : « … la structure même de l'éthique : c'est ce
qui joint ensemble l'estime de soi, la sollicitude pour
l'autre et l'attente d'une institution juste pour vivre
avec les autres. » (page 33).

L'autre grand intérêt de ce recueil réside dans la
confession par chacun de sa foi protestante, rarement
abordée directement dans leurs ouvrages.

Pour ceux qui voudraient poursuivre dans la
découverte de ces auteurs, je recommande la
consultation des riches sites suivants :

Paul Ricoeur : http://www.fondsricoeur.fr/

Association Internationale Jacques Ellul :
https://www.jacques-ellul.org/

L'exposit ion virtuel le Jean Carbonnier :
http://expocujas.univ-paris1.fr/Carbonnier/legale.html

Je n'ai pas trouvé de site dédié à Pierre Chaunu :
sans doute est-il boudé aujourd'hui à cause de ses
positions tranchées quant à la natalité et contre
l'avortement.

 Luc Pathé-Gautier

Douze années se sont passées
A l’église d’Angers-Cholet
Elles étaient belles ces années
Avec notre frère Berthomier
Il y aura d’autres matins
D’autres moments à partager
C'était notre dernier culte
Étienne pour Lorient s’en est allé.

Finie la douceur angevine
Place au climat pourri de Lorient
Ne nous fais pas une déprime
Quand tu seras sous le mauvais
temps
Le soleil est dans ton cœur
Tu nous l’as si souvent montré
Toutes ces années bonheur
Étienne pour Lorient s’en est allé.

Bye-bye Etienne qu’on aimait
Ton humour décalé
Bye-bye c’est le cœur embrumé
Qu’on te voit t’en aller !

Passe-nous voir de temps en temps
Prendre le verre de l’amitié
Ce n’est pas si loin Lorient
Ni même Quimperlé
Il y aura d’autres matins
Des endroits pour se retrouver
C’était notre dernier culte
Étienne pour Lorient s’en est allé.

Bye-bye Étienne qu’on aimait
Ta disponibilité
Bye-bye à jamais tu as marqué
Notre communauté…

 Musique : sur l'air de la dernière
séance d'Eddy Mitchell

Paroles: Emmanuel Travier /
www.cendrio.com

LE DERNIER CULTE
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Prochainement dans notre Église

 Planning de l'Entraide pour Septembre 2018

2 sept  quête au profit de l'association Famille Pastorale
14 sept  reprise de la pause fraternelle 14h30 à 16h30 salle F Quéré
21 sept  visite de l'exposition Tireur de fils aux Ponts de Cé
28 sept  Pause fraternelle "Photos de vacances" 14h30 à 16h30 salle F

Quéré

Prochaines émissions de Paroles Protestantes : thèmes prévus

Lundi 03 septembre  «J’ai mal compris, ou quoi ? » - Quelques textes bibliques qui méritent un détour
Lundi 10 septembre Quand Elie est de retour !! (Luc 9)

Lundi 17 septembre Les Meubles dans les temples
Lundi 24 septembre Ferdinand Buisson et la laïcité

Lundi 01 octobre La Déclaration des Droits de l’homme

Angers 88.1             Saumur 93.4
Baugé 90    St Florent le Vieil 104
Cholet 89.3                 Segré 90.9

Paroles protestantes
Sur les ondes de RCF-Anjou

Le lundi à 20h

Entraide permanence:

Espace France Quéré
chaque vendredi
de 14h30 à 16h30
hors vacances scolaires

Le groupe de louange "Esaïe 12"

Si vous souhaitez prier Dieu par le chant,
 venez rejoindre le groupe de louange
 "Esaïe 12" qui se retrouve les 1er et 3ème

 samedis du mois à 18h30 au temple.
Prochaines rencontres : 8 et 22 septembre.

Célébrez le SEIGNEUR, invoquez son nom,
Chantez le SEIGNEUR, car il a fait des choses
magnifiques.(Esaïe 12 , v.4,5)

PAROLES PROTESTANTES
Suite aux départs de trois bénévoles, le groupe radio va se trouver en difficulté à la rentrée
pour assurer la diffusion de l'émission « Paroles Protestantes » une fois par semaine sur
RCF Anjou.
C'est pourquoi, nous renouvelons l'appel à venir renforcer notre équipe.
Il n'y a pas besoin de compétences particulières et les membres de l'équipe vous
accompagneront  avec des formations et des conseils. Vous ne serez pas seul à sauter en
parachute ! Les émissions ne sont jamais en direct.
Plus le groupe est étoffé, moins les émissions reviennent fréquemment.
Votre participation pourra être adaptée en fonction de votre disponibilité dans l'année.
Tout est possible.

N’hésitez pas à me contacter pour renseignement complémentaire :
Luc Pathé-Gautier 02 41 48 85 51 ou luc.pg@free.fr

Info ACAT : Ciné débat
Mardi 2 octobre à 20h :  Organisé par l’ACAT, Amnesty
International et la Ligue des Droits de l’Homme, un Ciné-
Débat au Cinéma "Les 400 coups" (12 rue Claveau) avec le
film-documentaire de Flourent Vassault "Lindy Lou, juré
n°2" en avant-première.
Dans le Mississippi en 1994, avec 11 autres jurés Lindy Lou
Isonhood a condamné à mort Bobby Wilcher, un homme
accusé d'un double homicide, qui a été exécuté en 2006.
Avec des convictions conservatrices et une foi sincère (elle
est baptiste), Lindy Lou n’était manifestement pas opposée à
la peine de mort. Elle est touchée au cœur par son
expérience.
20 ans après, Lindy revient vers les autres jurés. Avec
humour, ouverture d'esprit, une curiosité sincère. La
simplicité des échanges a de quoi nous étonner. Un film
sensible.
Pour en savoir plus : http://tiny.cc/CineDebat-
PeineDeMort2018

EVENEMENTS ACPA
15 et 16 septembre :exposition sur
Martin-Luther King, au temple
28 septembre à 20h30 conférence
"Droits de l'homme et immigration,
 quel bilan » par Maitre Denis Seguin.


